

Effectif réduit à la Muvistrada le réseau de bus au ralenti

Depuis plusieurs semaines, la Muvistrada manque de chauffeurs et ne peut pas desservir toutes les lignes de bus. De ce fait, la société de transport en commun avise chaque jour pour maintenir un maximum de lignes. Malgré tout, certains usagers restent mécontents



Les horaires des bus évoluent de jour en jour.

PHOTOS JEAN-PIERRE BELZIT



Ma sarà pussibbili d'as-pittà cusì!

Il est 14 heures. L'impatience commence à se faire ressentir. Sous un soleil de plomb, l'ombre des quelques arbres se fait rare.

À l'arrêt de bus de la préfecture, les usagers sont nombreux à attendre un transport qui n'arrivera

jamais. Parmi eux, Pierre-Antoine, un Aiacinu de 81 ans. Il a pour habitude de prendre la ligne 9, qui conduit à la Misericorde. U passaghju d'issu trasportu hè di primura par eddu.

« Je prends le bus tous les jours pour aller à l'hôpital et, depuis quelque temps - sans savoir depuis

quand précisément -, le bus passe une fois sur deux », explique-t-il.

Mais comment faire lorsqu'il ne passe pas ? « J'appelle mes enfants ou petits-enfants pour qu'ils m'accompagnent. Mais ce n'est pas normal, rien n'est affiché. Heureusement qu'Ajaccio est petit. Sinon on ne s'en sort pas », déplore l'Aiacinu.

Le cas de cet Ajaccien n'est malheureusement pas anecdotique. Depuis plusieurs semaines, c'est un problème qui se répète. En effet, les effectifs de chauffeurs de la Muvistrada - compagnie de transport en commun de la CAPA - sont réduits.

« On essaie de faire au mieux mais, chaque jour, il manque beaucoup de chauffeurs et donc de lignes », souligne un agent de la compagnie de transports. Sur les douze lignes de bus qui desservent les différents quartiers de la ville, il y en a toujours sur lesquelles aucun chauffeur n'est mobilisé et qui restent à l'arrêt.

Pour toute information sur les bus, rendez-vous sur le site internet de la Muvistrada.

Avec ce manque de personnels, la compagnie avise de jour en jour et informe les usagers via le site de la Muvistrada. « Nous avons régulièrement des retours d'usagers qui ont attendu pour rien. Il y a quelques jours, un monsieur nous a contactés et il n'était pas content. Il a dû aller chercher son père qui attendait à l'arrêt de bus depuis un moment », explique un autre agent de la société de transport.

Un QR code pour les plus âgés ?

Comment savoir si votre bus passera ou non ? La Muvistrada a installé un QR code - qui ne fonctionne pas toujours - aux différents arrêts de bus. L'utilisateur n'a qu'à scanner ce code-barres avec son smartphone et il sera dirigé vers le site de la compagnie. Sur ce dernier, il pourra s'informer des horaires de passage, s'il y en a, de chaque bus.

À l'arrêt de bus de l'avenue Eugène-Macchini, Elisabeth, une Aiacina de 71 ans, attend. Lorsqu'on lui explique qu'il faut scanner le QR code avec son téléphone, elle sort un mobile - pour le moins obsolète. Dans un sourire, elle demande « Comu marchja st'affari ? ».

Malheureusement, son téléphone n'a pas cette fonctionnalité. Elle ne peut donc pas se tenir au courant du passage du bus.

Lignes perturbées

Sur 90 chauffeurs de bus au total, les services de la Muvistrada ne pouvaient pas quantifier ceux qui étaient mobilisés sur le mois d'août. « C'est aléatoire, cela change chaque jour », explique encore l'un des agents. Dans la conjoncture actuelle, la question des « lignes prioritaires » se pose. « Je ne pense pas qu'il y ait des

lignes à prioriser plus que d'autres. Mais c'est vrai, le bus de l'hôpital, par exemple, semble vital pour la ville », poursuit l'agent.

En effet, les Aiacini qui empruntent cette ligne sont parfois dans l'impossibilité de se déplacer seuls. Et puis, ceux qui peuvent conduire se retrouvent face au problème des places de stationnement dans ce quartier.

De son côté, la direction de la compagnie n'a pas souhaité s'exprimer. Le nouveau président de la Muvistrada, Jacques Billard, a été élu le 22 juillet dernier. Il apportera des précisions à ce sujet d'ici la fin du mois de septembre.

Le nouveau président aurait entamé une réflexion pour réorganiser le système des transports en commun et une feuille de route serait déjà établie pour dynamiser ce dernier.

Les usagers n'ont plus qu'à s'armer de patience en attendant.

JEAN-BAPTISTE LECA

Problème d'affichage

S'il est possible de se renseigner sur les horaires des bus sur le site de la Muvistrada, il n'en reste pas moins qu'aucune information n'est donnée sur le terrain.

« Nous avons conscience que les plus âgés ne sont pas capables de passer par le site web. Tout cela les dépasse, et c'est normal. Ce n'est pas de leur génération. C'est parfois compliqué de s'y retrouver pour les jeunes. Nous avons demandé qu'un agent passe aux différents arrêts de bus pour afficher les horaires du jour », relève un agent de la société de transport en commun. Les agents de la compagnie expliquent qu'ils ont fait remonter le problème à plusieurs reprises à leur direction mais que rien ne semble évoluer.

J.-B. L.